

بخارج الكرك اربعة ايام بموضع يقال له التنيّة وتجهّزوا لدخول البريّة ثم ارتحلنا الى معان وهو آخر بلاد الشام ونزلنا من عقبه الصوان الى الحراء التي يقال فيها داخلها مفقود، وخارجها مولود، وبعد مسيرة يومين نزلنا ذات حجّ وهي حسيان لا عمارة بها ثم الى وادي بلدح ولا ماء به ثم الى تبوك وهو الموضع الذي غزاه رسول الله صلى الله عليه وسلم وفيها عين ماء كانت تبيض بشيء من الماء فلما نزلها رسول الله صلى الله عليه وسلم وتوضأ منها جادت بالماء المعين ولم تنزل الى هذا العهد ببركة رسول الله صلى الله عليه وسلم ومن عادة حجاج الشام اذا وصلوا منزل تبوك اخذوا اسلحتهم وجرّدوا

La caravane resta quatre jours au dehors de Carac dans un lieu nommé Etthaniyah (la pente, la colline), et l'on se prépara à entrer dans le désert. Puis nous voyageâmes vers Mo'an qui est la fin de la Syrie, et nous descendîmes du col d'Essaouân vers le désert. On dit à son sujet: « Celui qui y entre est mort, et celui qui en sort est né. » Après une route de deux journées, nous campâmes à Dhât Haddj, lieu où l'on trouve de l'eau, mais où il n'y a point d'habitations. (Conf. Ritter's *Erdkunde*, t. VIII, XIII, 3, p. 420, et 436-437, t. II de l'Arabie.) Ensuite nous nous dirigeâmes vers Ouâdy Baldah (la vallée de Baldah), qui est sans eau.

Nous arrivâmes à Tabouç, qui est l'endroit attaqué par l'envoyé de Dieu. On y voit une source qui fournissait d'abord fort peu d'eau; mais quand Mahomet y descendit et y fit ses ablutions, elle donna en grande abondance de l'eau pure et limpide, et elle n'a cessé de le faire jusqu'à ce jour, par suite de la bénédiction du Prophète de Dieu. Les pèlerins de la Syrie ont la coutume, lorsqu'ils arrivent dans la station de Tabouç, de prendre leurs armes, de dégainer leurs